



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Aus Kirche und Welt

Missionar, durch diese Reise gewonnen habe oder für Gewinn hoffen könne. „Deine heidnischen Priester“, fügte er bei, „sind reich, geachtet und haben jedes irdische Gut, das sie wünschen können. Ich aber habe alles verlassen, um zu Euch zu kommen und Euch die christliche Lehre zu verkündigen. Sage mir nun, o Kaiser, wäre es möglich, daß ich soviel unternommen hätte, wenn ich nicht von der Wahrheit und Notwendigkeit dieser Lehre für euch überzeugt gewesen wäre?“

2

Aus Kirche und Welt

Russischer Erzbischof tritt zur katholischen Kirche über

In Pookshill bei Newyork ist der russisch-orthodoxe Erzbischof Wladimir Alexanocow von Msgr. Bucys, dem Bischof aller russischen katholischen Pfarreien des östlichen Ritus in Europa, in die katholische Kirche aufgenommen worden. Unmittelbar nach diesem Übertritt feierte Msgr. Bucys das heilige Meßopfer nach slawischem Ritus gemeinsam mit Erzbischof Alexanocow. Msgr. Bucys war im Auftrage der päpstlichen Kommission Pro Russia nach Amerika gereist, um mit verschiedenen orthodoxen Priestern über die Frage der Aufnahme in die katholische Kirche zu beraten.

R. B.

Die Prozession der Geheiligten

Anläßlich des diesjährigen großen Nationalpilgerzuges der französischen Katholiken nach Lourdes spielte sich ein rührender Vorgang ab, nämlich die Dankprozession von 120 Lourdes-Geheilten aus Frankreich. Berichte erwähnen, daß die Zuschauer sich der Tränen nicht enthalten konnten, als sie diese lebendigen Zeugen der Vermittlung himmlischer Gnaden durch die Gottesmutter geheilt ihres Weges ziehen sahen. Alle Jahrgänge von Heilungen waren in diesem Zuge vertreten. Viele dieser Heilungen haben bereits ihre amtliche Sanktion erfahren.

Erster eucharistischer Kongreß in Zentralafrika

In Kisantu fand der erste Eucharistische Kongreß Zentralafrikas statt, der von über 15 000 Männern besucht war. Der Kongreß hatte den Zweck, Jesus Christus im allerheiligsten Altarsakrament im Namen aller Missionen Zentralafrikas zu verehren, den Segen des Himmels für die Evangelisierung der Schwarzen zu erflehen und die Bevölkerung des Unteren Kongos im Glauben und in der christlichen Lebensführung zu bestärken. Den Abschluß des Kongresses bildete eine Prozession, an der über 20 000 eingeborene Katholiken teilnahmen.

Die Bilanz von 12 Jahren Kirchenaustritt

Soeben wird eine interessante Untersuchung veröffentlicht, die durch statistische Tafeln veranschaulicht wird. Die Untersuchung berichtet über die Kirchenaustrittsbewegung und ihre Ergebnisse in den 12 Nachkriegsjahren (1919—1930). Aus den Angaben geht hervor, daß die Zahl der Religionslosen jährlich im Durchschnitt um 100 000 Menschen zugenommen hat. Die Gesamtzahl der aus der Kirche Ausgeschiedenen beläuft sich in diesen 12 Jahren auf rund zwei Millionen, wobei die Rück- und Übertritte bereits abgerechnet sind. Die Jahre 1931 und 1932 haben diese traurige Entwicklung leider fortgesetzt.

235